
 
 

     HTWK Insider | Erfahrungsberichte Studierende 

Elektrotechnik 
 

Hallo, 

ich bin Robert und studiere Wirtschaftsingenieurwesen (Elektrotechnik) an der HTWK Leipzig. 

Warum hast du dich für deinen Studiengang entschieden? Ich habe mich für diesen Studiengang 

entschieden, weil ich technikbegeistert bin und betriebswirtschaftliche Praktiken kennenlernen 

wollte. 

Wie bist du auf den Studiengang aufmerksam geworden? Ich wurde von einer Studienberaterin 

auf das Fach Wirtschaftsingenieurwesen aufmerksam gemacht. Vorher wollte ich Elektrotechnik als 

reinen Ingenieursstudiengang wählen. 

Wie zufrieden bist du mit deiner Studienwahl? Ich habe mein Bachelor-Studium schon 

abgeschlossen. Meine Interessen haben sich während des Studiums geändert. Daher bin ich mir nicht 

sicher, ob ich diesen Studiengang noch einmal wählen würde. Das liegt allerdings nicht an der 

Qualität des Studiengangs an der HTWK. Mit der war ich sehr zufrieden. 

Was war bei deiner Suche nach einem passenden Studiengang hilfreich? Die Infos, die man 

online findet, waren auf jeden Fall sehr hilfreich – z. B. die Seiten der Hochschulen, aber auch zur 

Studienorientierung wie der Hochschulkompass. Berufsmessen waren weniger meins. Persönliche 

Beratungsgespräche haben mir dagegen sehr weitergeholfen. 

Welche Pluspunkte sprechen für dich für die HTWK Leipzig? Ich mag die Arbeit in 

Kleingruppen. Man hilft sich gegenseitig und arbeitet eng zusammen. Wenn man nicht weiterkommt, 

kann man sich ohne Probleme an die Lehrenden wenden. Außerdem gibt es ein sehr gutes 

Beratungsangebot für alle Fragen rund ums Studium. 

Hast du bewusst eine Hochschule für angewandte Wissenschaften (ehemals FH) gewählt 

anstelle einer Universität? Wenn ja, warum? Mir ist Praxisnähe im Studium sehr wichtig. 

Hochschulen für angewandte Wissenschaften vermitteln den Eindruck, dass sie mehr Praxiselemente 

haben als die klassischen Universitäten. Ob das wirklich so ist, kann ich nicht beurteilen. Ich habe 

noch nicht an einer Universität studiert. Meine Erfahrungen an der HTWK haben diesen Eindruck 

bestätigt. An der HTWK studiert man sehr praxisnah. 

Was ist das Besondere an der HTWK? Die Niederschwelligkeit. Bei Fragen aller Art gibt es 

immer einen Ort, wo man sie stellen kann – bei Beratungsangeboten, beim StuRa, direkt an 

Mitarbeiter*innen oder ans Studentenwerk. 

Welche drei Wörter fallen dir spontan zur HTWK ein? Abwechslungsreich, hilfsbereit, vertraut. 

Welche Vorzüge bietet Leipzig als dein Studienort? Leipzig ist eine wunderbare Stadt. Ich schätze 

besonders die Vielfalt des Kulturangebots (Clubs, Kneipen, Konzerte, Lesungen, Sport, Escape 

Rooms,…) und die Grünflächen zum Entspannen. 

Wie gestaltest du neben deinem Studium deine Freizeit? Ich spiele gern Tennis oder unternehme 

etwas in der Stadt. Es ist immer ‘was los. Außerdem engagiere ich mich ehrenamtlich im 

Gemeinwohl-Ökonomie Mitteldeutschland e.V. 
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Wie schwer war die Umstellung von der Schule zur HTWK? Es war eine 

große Umstellung für mich. Ich musste mich selbstständiger organisieren um 

den Anschluss bei den Lerninhalten nicht zu verlieren und mir für meine Hobbys Zeit zu nehmen. 

Was würdest du Schüler*innen mit auf den Weg geben, die kurz vor ihrer Studienwahl stehen? 
Das Studium ist eine sehr individuelle Erfahrung. Daher sollte man seine Entscheidung zur 

Studienwahl nicht zu sehr von Erfahrungen anderer Personen (Eltern, Geschwister, Bekannte) 

abhängig machen. Ich habe mir damals viel zuviel Druck bei dieser Entscheidung gemacht. 
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